

令和2年1月20日招集

令和2年第1回
にかほ市教育委員会会議録

にかほ市教育委員会

令和2年第1回にかほ市教育委員会会議録

1. 期日 令和2年1月20日 月曜日

2. 場所 金浦公民館 音楽室

3. 開会 午後 1時26分

4. 閉会 午後 2時05分

5. 出席委員 教育長 斎藤光正

委員 佐々木郁子

委員 吉泉聰

委員 伊藤知

6. 説明のための出席者

教育次長	斎藤一樹
教育総務課長	池田智成
学校教育課長	菊地新吾
生涯学習課長兼図書館長	竹内健
仁賀保公民館長	斎藤晴美
象潟公民館長	佐々木和則
白瀬南極探検隊記念館長	阿部和久
フェライト子ども科学館長	佐々木孝人
文化財保護課長	今野和彦
スポーツ振興課長	高橋寿
象潟B&G海洋センター所長	原田浩一

7. 書記 教育総務課副主幹 相馬央

教育総務課主査 備前文乃

8. 会議に付した議案

議案第1号 にかほ市立学校給食共同調理場条例の一部を改正する
条例制定について

議案第2号 にかほ市教育委員会表彰について

9. 可決した議案

議案第1号 にかほ市立学校給食共同調理場条例の一部を改正する
条例制定について

議案第2号 にかほ市教育委員会表彰について

10. その他の確認事項

(1) 令和2年第2回教育委員会は、令和2年2月12日（水）午前9時30分から金浦公民館で開催することにした。

11. 会議の要旨

【開会 午後1時26分】

【教育長】

ただいまから、令和2年第1回のにかほ市教育委員会を開催いたします。出席委員は、4名であります。小松委員は欠席です。

議事日程の第1 「会議録署名委員の指名」を行います。会議録署名委員には、佐々木委員と吉泉委員にお願いいたします。書記には、事務局の備前主査を指名いたします。

それでは日程の第2 議案第1号 にかほ市立学校給食共同調理場条例の一部を改正する条例制定について、学校教育課長から説明をお願いします。

（学校教育課長 説明）

【教育長】

院内小学校の給食調理場をなぜ閉鎖するのか、詳しい説明をお願いします。

【学校教育課長】

昨年度から事業を進めていますが、院内小学校の調理場は、衛生検査で立ち入り検査があった際に、換気等に不具合があって、調理に非常に問題があると指摘されておりました。応急処置はしておりますけども、いずれ、大規模な改築が必要になるということです。また、施設そのものが老朽化しており、作業動線も非常に狭く、ただのビニールカーテンで仕切ったような調理場になっておりました。加えて、児童数の減ということもありますし、金浦から配送した方がいいのではないかということで、閉鎖という措置を執りました。

【教育長】

金浦学校給食調理場から院内小学校まで運ぶ際の問題点はありませんか。

【学校教育課長】

配送する運搬車が、金浦中学校に運ぶ時間帯と若干重なることも予想されております

ので、その点は時間調整しながら行う必要があるということと、短時間勤務で専属の運転手を雇用する必要があるという点があります。

【教育長】

閉鎖について、院内小学校の保護者の反応はいかがでしたか。

【学校教育課長】

今年度の4月に学校長から、PTA総会の際に話をしていただきましたが、異論はなかったということでした。保護者の方も、やむを得ない措置であると了承していただいたものと思います。

【教育長】

委員の方から質問等ありませんか。

【伊藤委員】

平沢小学校は共同調理場ではないですか。単独ですか。

【学校教育課長】

平沢小学校は単独です。

【伊藤委員】

仁賀保中学校も単独ですか。

【学校教育課長】

仁賀保中学校も単独です。

【伊藤委員】

院内小学校の給食を仁賀保中学校で作るという考えはなかったのですか。

【学校教育課長】

その考えもありましたが、搬送するにあたって、給食調理場の出入り口に囲いを付ける必要があるのですが、仁賀保中学校が補助金の対象になっており、10年間は改築できないことになっています。そのため、仁賀保中学校での対応が不可能であり、院内小学校の出入り口だけを整備して金浦共同調理場から搬送する形になりました。ただし、院内小学校と平沢小学校分を含めて仁賀保中学校を給食センター化することも今後の検討課題です。

【教育長】

仁賀保中学校を建設する段階で、給食センターを作ればよかったのですよね。それを作らないがために、このような状態になってしまっていますので、いずれは、学校教育課長が言ったように、センター化していく方向にしたいと思います。

それでは、異議がないものとして、議案どおりに承認することにいたします。

日程の第3 議案2号 にかほ市教育委員会表彰について、教育総務課長お願いします。

(教育総務課長 説明)

【教育長】

教育委員会表彰につきましては、昨年度に、伊藤委員から保護者への周知や基準についてご意見をいただきました。それを受け、教育総務課でいろいろな改善点を設けたうえで、今年度の表彰を実施したところであります。伊藤委員、何かご意見等ありますか。

【伊藤委員】

良いと思います。

【教育長】

ありがとうございます。教育総務課の教育委員会表彰についてだけでなく、他課の業務等についても、このようにして、毎年度同じ内容のことでも、何らかの形で改善を見つけて、頑張っていきませんか。よろしくお願ひします。教育総務課の皆さんご苦労様でした。

第2号についても異議がないと認め、議案どおりに承認することにいたします。

それでは、日程第4 報告に入ります。始めに、私から報告します。私からは、子どもへの体罰についてです。令和2年4月から、改正児童虐待防止法が施行されます。これを受け、2019年12月3日に、体罰の定義を含む「指針素案」を検討会に示し、大筋で了承されました。素案の内容としては、基本的には、子育てへの社会全体での支援が目的であり、保護者を罰したり、追い込んだりすることを意図しているわけではありません。また、体罰の定義としては、体を叩いたり、食事を与えないなど、身体的苦痛や不快感を引き起こす行為とされています。今後については、12月にパブリックコメントを実施し、最終的な方針を出す予定であります。ただ、民法においては、親権者に必要な範囲で子どもを戒めることを認める懲戒権はなくなっています。非常に難しい問題ではありますが、我々教育委員会としても、今後の動向について注意を払っていきたいと思います。私からは以上です。教育総務課から順番に報告をお願いします。

【教育総務課】

1. 令和2年度スクールバス運行業務委託(登下校分)入札会 (1/27)

2. にかほ市奨学生選考委員会(入学一時金のみ) (1/27)

申込：1件(高校) 10万円 ※月額奨学金は2～3月に募集予定

3. 3月定例市議会(予定)

ほか 資料のとおり

【学校教育課】

<各学校の主要行事と児童生徒の活躍について>

○第63回秋田県中学校スキーワールドカップ (1/13) 女子大回転、回転 2種目

成績：優勝(仁賀保中学校 3年) → 東北大会、全国大会出場

○全日本アンサンブルコンテスト秋田県大会 (1/18) @秋田市

出場校：仁賀保中学校 2グループ 金浦中学校 1グループ

○県立中学校合格者 4名(平沢小学校 2名、象潟小学校 2名)

○卒業式 中学校 (3/7)、平沢・院内小学校 (3/13)、金浦・象潟小学校 (3/14)

ほか 資料のとおり

【生涯学習課】

<実施した事業等>

[生涯学習課]

○子どものつどい (1/9) @金浦勤労青少年ホーム

参加者：子ども48人、福寿大学生17人

○にかほ市成人式 (1/12) @スマイル 出席者：230人

○さんとらっぷ成人を祝う会(1/15) 対象者：3人

[仁賀保勤労青少年ホーム]

○トレーニング講習会(1/9)

<今後の事業等>

[生涯学習課]

○裂き織り講座② (1/27)

[仁賀保勤労青少年ホーム]

○トレーニング講習会(2/6)

[図書館]

<報告>

○展示関係 … 本の福袋(大人向け23袋 子ども向け14袋(子ども向け残り5))

<今後の計画>

○第15回にかほ市読書感想文第4回審査会(1/24)

3点応募あり 表彰式(2/11)

ほか 資料のとおり

【仁賀保公民館】

<1月の事業実施状況>

○第42回子どものつどい(1/8) 参加者: 82人、大人30人~40人

午前中は7つの専門店で活動、お昼からは全員で軽運動を行った

○パソコン講座初級編(1/20) 参加者: 7人

<2月の事業計画>

○キッズユートリック「雪の動物園」(2/1)

○キッズユートリック「お別れお楽しみ会・逃走中」(2/15)

○キッズ・まもーる「平沢小学校」「院内小学校」(2/21)

<報告>

○令和元年度全国優良公民館表彰 表彰式(2/14)

@文部科学省第2講堂 齋藤公民館長出席

ほか 資料のとおり

【象潟公民館】

<12月~1月の行事報告>

[青少年教育]

○友遊くらぶ おいしいクリスマスクッキング(12/21)

@象潟構造改善センター

○友遊くらぶ 子どものつどい(1/9) @象潟公民館

内容: 紙芝居、カルタ大会、皿まわし、バルーンアートを通じて、心と体の教育を

図る。

参加人数: 小学児童数68人、スタッフ18人

[高齢者教室]

○白寿大学 12月例会(12/19)@象潟公民館

内容: 象潟地区認定こども園・保育園によるおゆうぎ会 参加人数: 65人

<1月~2月の事業予定>

[青少年教育]

○友遊くらぶ キンボールを楽しもう(1/25) @金浦体育館

内容：キンボール（スポーツ）体験

○友遊くらぶ ジオパークで学んで遊ぼう（2/1）@巾山スキー場

内容：ジオパークの学習とソリ遊び 講師：ジオパークガイド 伊藤良孝 氏

[成人教育]

○パソコン教室 エクセル講座（全3回）（2/17～19）

内容：初心者から始められる総合的かつ短期集中的に楽しみながら学べるエクセル講座

講師：にかほ市生涯学習奨励員 今野 誠次 氏 申込者数：3人

[高齢者教室]

○白寿大学 1月例会 第2弾「声高らかに！みんなで歌おう」（1/21）@象潟公会堂

講師：にかほ市生涯学習奨励員 佐藤 倉太郎 氏

内容：佐藤倉太郎氏の伴奏による合唱及び歌唱指導
ほか 資料のとおり

【フェライト子ども科学館】

<12月～1月の事業等報告>

○入館者数の実績 4～12月計 入館者数：35,350人（前年比+ 9.5%）

うち12月 入館者数： 1,371人（前年比- 5.8%）

○かんたん実験工作教室（予約不要）

キューブパズル（12/21）

マグネットピン（12/28、1/4）

こまをつくってあそぼう！（1/11、18）

プラ板キーホルダー（1/13）※成人の日

○冬休み特別企画展

はぐるまキッズランド（12/21～1/13）

<1月～2月の事業予定>

○かんたん実験工作教室（予約不要）

こまをつくってあそぼう！（1/25）

ゆらゆらカモメ（2/1、15、22）

オリジナル缶バッジ（2/11）※建国記念日

プラ板キーホルダー（2/24）※振替休日

○実験工作教室（募集型）

ゾートロープで絵を動かそう！（アニメーション）（2/8） 対象：小学生

○移動教室

目的：モールス信号機づくりと電信ゲームを通して、電磁石とフェライトに関する

学習を行い、科学に関する関心を高める。 対象：各小学5年生

ほか 資料のとおり

【白瀬南極探検隊記念館】

<事業実績の報告>

○入館者数の実績 … 今年度に入って、前年を4%下回っている。

ただし、先月は前年を上回っている。

○白瀬・南極出前授業@金浦中学校(全校生徒対象)

○白瀬・南極出前授業～南極・北極教室～[国立極地研究所との連携事業]

@象潟中学校(1年生対象)

○にかほっぺんスタンプラリー協賛施設無料開放(1/11～2/11)※実施中

<今後の主な事業予定>

○白瀬中尉をしのぶつどい(1/28)

○にかほミュージアム合同研修会(2/3)

内容：横手市増田「まんがミュージアム」「蔵のまち」観察

○にかほ市郷土史市民講座[文化財保護課との連携事業] (2/8) @金浦公民館

講師：大傍正規 氏 (国立映画アーカイブ主任研究員)

演題：白瀬轟の「日本南極探検」

ほか 資料のとおり

【文化財保護課】

<1月の主な事業>

○北海道大学、札幌大学による「象潟藻汐草」の調査(1/11～13)

○第1回郷土史市民講座(1/19) 全6回 申込者数：95人

○仁賀保高校伝承芸能講演会(1/23) 対象：1年生70人

○第2回郷土史市民講座(1/25)

○第3回郷土史市民講座(1/30)

<2月の主な事業予定>

○第4回郷土史市民講座(2/5)

○第5回郷土史市民講座(2/8)

○仁賀保高校伝承芸能鑑賞会(2/14)

○第6回郷土史市民講座(2/16)

○第1回やさしい古文書解読講座(2/22)

ほか 資料のとおり

【スポーツ振興課】

○巾山スキー場での雪あそび事業(1/12)…降雪なしのため中止

<1～2月の実施事業>

- キンポール教室（1/25）@金浦体育館
- 室内ウォーキング教室（2/29）@金浦体育館
- スポーツ賞表彰式（2/8）@象潟公民館

<報告>

- 冬の出前指導について
- 東京2020パラリンピック聖火リレーについて
- ほか 資料のとおり

【象潟B&G海洋センター】

- 着衣泳体験（12/26）
- カヌー体験（1/7）
- 12月の利用者実績合計：2,979名（昨年 3,385名）
- ほか 資料のとおり

【教育長】

ありがとうございました。各課で色々なイベントを行っていることが、なかなか市民に伝わっていないという問題点もありますので、秋田魁新報などに連絡して、新聞等に載せてくれるよう依頼してみてください。お願いします。ここまで、委員の皆さんから何かありませんか。

【伊藤委員】

優良公民館表彰についてですが、表彰の対象となる公民館は全国で何館くらいですか。

【仁賀保公民館長】

今年度は、第72回公民館表彰ということですが、表彰対象は75公民館です。

【伊藤委員】

全国ですか。

【仁賀保公民館長】

全国で75公民館です。

【伊藤委員】

その中に入ったのですね。

【仁賀保公民館長】

そうですね。秋田県からの推薦があつての申請だったのですが、審査が通り、表彰館に選ばれました。また、今年度からの取り組みとして、表彰式の前に、表彰館同士で評

価し合う時間が設けられます。全国の公民館の活動について、より多くの公民館活動を知る良い機会だと思いますので、いろいろチャレンジしてみたいと思っております。

【伊藤委員】

おめでとうございます。

【教育長】

それでは、次回の令和2年第2回教育委員会は、2月12日(水)午前9時30分から金浦公民館で開催いたします。以上を持ちまして、第1回にかほ市教育委員会を閉会いたします。

【閉会 午後2時05分】

署名

にかほ市教育委員会 教育長

齋藤光正

〃 委員

佐々木郁子

〃 委員

吉泉 耳允